

Zeitschrift: VMS-Bulletin : Organ des Verbandes der Musikschulen der Schweiz
Herausgeber: Verband Musikschulen Schweiz
Band: 1 (1977)
Heft: 4

Rubrik: Der Vorstand

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Speziell erwähnt seien hier noch die Informationstagung über Sozialfürsorge vom 28. Januar 1978 und die Leitertagung zum Thema "Gruppenunterricht" vom 29. April 1978.

Eine spezielle Arbeitsgruppe ist gebildet worden, um mit einer Fragebogen-Aktion die heutigen Strukturen der verschiedenen Musikschulen zu eruieren. Die Auswertung wird den Mitgliedern dann zu gegebener Zeit zur Kenntnis gebracht werden. Während die üblichen statutarischen Geschäfte diskussionslos passierten, entstand beim Thema Tätigkeitsprogramm eine recht rege Diskussion, wobei manch Wissenswertes gewonnen wurde.

Auf die verstärkte Information der Mitglieder wie der Öffentlichkeit über musikerzieherische Probleme soll 1978 besonders Gewicht gelegt werden. Unser Verbandsbulletin wird zu diesem Zweck weiter ausgebaut werden, wobei nochmals alle Interessierten zur Mitarbeit aufgerufen sind. Ein wichtiger Punkt ist aber auch die Streuung des Bulletins. Neben den jeder Schule zugesetzten zwei Exemplaren können für die Musiklehrer noch weitere Hefte bestellt werden.

Anschliessend an die Versammlung wurde mit Interesse das grosszügige Zuger Musikschulzentrum Neustadt I besichtigt.

RiH

der Vorstand

- hat von der Wahl von Armin Brenner zum Präsidenten der Europäischen Musikschul-Union und von Martin Seeger zu deren Generalsekretär Kenntnis genommen.
- hat die Einführung einer Altersvorsorge/Invalidenrente/Todesfallkapital für Musiklehrer beschlossen. Näheres siehe Seiten 2 und 3 sowie im Veranstaltungskalender.
- hat auf Anfrage hin beschlossen, dem sowjetischen Musikerverband und der Staatsanwaltschaft der Stadt Tiflis (Georgien) eine Bittschrift betreffend des verhafteten Musikers Merab Kostava zu übermitteln. Der Vorstand bittet die Mitgliedschulen, ihrerseits ebenfalls solche Bittschriften zu verfassen. Details sind dem beiliegenden Blatt der Amnesty International zu entnehmen.
- wünscht allen Mitgliedern frohe Festtage und viel Erfolg im neuen Jahr. Er dankt für die bisherige Zusammen- und Mitarbeit und hofft, auch 1978 wieder auf diese zählen zu dürfen.